



# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Redacción, y Admón: 2025  
Dirección: 1750

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

San Agustín, 7  
Apartado n.º 11

AÑO LII.—Número 15,995

Jueves 1 de Mayo de 1952

Precio del ejemplar: 70 céntimos

## “Francia no debe imitar al avestruz ante la nueva política española”, dice “Information”

Estados Unidos, Inglaterra y Francia convienen en que España debe tener mayor influencia en la administración de Tánger

**Pero son contrarios a que se proceda de momento a la anulación del acuerdo de París de 1945**

«The Observer» se ocupa de la labor de resurgimiento que está llevando a cabo Madrid en el plano internacional

Paris, 1 (1 t.).—El viaje de Martín Artajo a determinados países islámicos, en el momento en que se multiplican las sonrisas de la derecha a Franco, no puede ignorarse, como tampoco pueden desconocerse los avances americanos hacia el Caudillo y el contenido de las conversaciones entre éste y Salazar, dice el miembro de la Comisión parlamentaria de Negocios Extranjeros, diputado socialista Daniel Mayer, en un artículo que publica “Information”, titulado “Preguntas que pueden hacerse al Quai d’Orsay.”

La política del avestruz—dice Mayer—, no es digna de nosotros.—Efe.

### ESPAÑA Y LA CUESTION DE TANGER

Washington, 30.—En fuente diplomática autorizada, según la Agencia United Press, se manifiesta hoy que los Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña han convenido en principio, que España debe tener mayor influencia en la Administración de Tánger de la que actualmente ejerce, pero que dichos países son contrarios a que se proceda, de momento, a la anulación del acuerdo de París de 1945 sobre la cuestión tangerina.

La mencionada fuente de información ha dicho también que es competencia del Comité de Control de Tánger hacer recomendaciones acerca de los nuevos puestos administrativos que se puedan dar a España.—Efe.

## España y Egipto

Entre los dos países, dice la prensa inglesa, hay numerosos puntos para una política exterior frente a Inglaterra: Por ejemplo unir a Suez con Gibraltar

Londres. (Servicio especial de nuestro periódico).—A la Prensa inglesa le inquietan las consecuencias que pudiera tener el reciente viaje del señor Martín Artajo a los países del Oriente Medio.

“Es de creer—dicen—que no haya desplazado Franco su ministro de Asuntos Exteriores a los países árabes, solamente para otorgar condecoraciones, lanzar discursos o imponer cruces.”

Y esta actitud se traduce por un gesto de desprecio y de malhumor. Así, por ejemplo, dentro de un despacho informativo, la Reuter llama, por el apoyo que prestan a nuestro país, a los países hispanoamericanos, las repúblicas de las bananas.

Y, por su parte, la Prensa del otro lado del Atlántico sigue esta misma línea de conducta, como si obedeciera a una consigna común. Así “Times”, el famoso semanario asociado con “Life”, titula una información algo así como “La importancia de llamar a Ernesto”, aludiendo con esto a Franco. Desde luego, a esas revistas, a las que Mac Carthy acusara de rojas, hay que mirárselas, al menos, como progresistas. La segunda de ellas dedica una plana a todo color, más sendas páginas, a las “Memorias de Tito”.

“Estamos—dicen los editores—persuadidos de que el mariscal yugoeslavo tiene un mensaje que decir al mundo.”

El color rojo con que ven al mundo estas publicaciones, pertenecientes a la neoconversaluce, no le permitirá jamás ver algo semejante en nuestro Caudillo, por ejemplo. Por algo dicen los católicos americanos que “Time” y “Life” son “El Mundo Obrero” de aquellos países.

### INTERESES COMUNES

Sin embargo, por encima de ese desprecio, aparece el marcado interés que produce a Inglaterra el despertar de la política exterior española.

“Las españolas, dice “Observer”, están probando que son unos diplomáticos más firmes y capaces de lo que pudieran esperar de ellos.”

E inmediatamente, unos y otros estudian los puntos comunes que pueden tener El Cairo y Madrid para realizar acuerdos e imprimir a

### COMENTARIOS DE LA PRENSA BRITANICA

Londres, 30.—La calorosa bienvenida, sin reservas, dispensada a la Misión española en El Cairo es puesta de relieve por “The Observer” en una extensa información que publica en lugar destacado. Refiriéndose a la firma del acuerdo cultural hispano-egipcio, dice que con ello se viene a continuar la cadena de otros tratados establecidos con los restantes países árabes y contribuye a estrechar los vínculos hispanoárabes. Hace notar el periódico citado que en la labor de resurgimiento en el plano internacional que está llevando a cabo España, se coordina su aproximación con los países árabes y la solidaridad que ya disfruta con Portugal y con los países hispanoamericanos.

La información que a la visita a El Cairo dedica el “Manchester Guardian”, lleva el título de “Entente cordiale”.

“Daily Telegraph” y “Daily Mail” se hacen también eco de la firma del tratado hispanoegipcio.—Efe.

### Comentarios alemanes

Bonn, 30.—Gran número de periódicos alemanes publican comentarios, informaciones y fotografías dedicados a la estancia de la Misión española en los países árabes. En los mismos medios se subraya la política mediterránea española y el papel mediador de España entre el mundo árabe y Occidente.—Efe.

### «Brillante viaje», dice «Le Figaro»

Paris, 30.—Refiriéndose al que califica de «brillante viaje» a Oriente del ministro español de Asuntos Exteriores, «Le Figaro» alude a las informaciones procedentes de las capitales árabes sobre una mediación española entre Occidente y los países árabes para la formación de un posible pacto del Mediterráneo, así como a la posibilidad de un acercamiento político entre el Islam y la Cristianidad a través de España. También se dice que es probable que algunos acuerdos comerciales se añadan a los

## Se dará al campo todo aquello que necesite

Habla el ministro de Agricultura

Madrid, 30.—Ciento sesenta labradores del pueblo de Turis (Valencia), han sido recibidos a las tres de la tarde por el ministro de Agricultura, don Rafael Cavestany, en el salón de actos del ministerio. Los visitantes expusieron al ministro la situación del campo valenciano y el resurgimiento del pueblo de Turis durante el mando de Franco, que ha cristalizado en cuarenta importantes obras que han transformado su economía y su urbanización. El alcalde de Turis pronunció unas palabras en las que dijo que los 160 labradores de Turis eran la representación más genuina de los 4.000 habitantes del pueblo que espiritualmente le acompañaban en la visita. Resaltó el espíritu de unidad que reina en aquel pueblo, de la que era reflejo la representación que tenía a su presencia y cuál era la gratitud que sentían por el Caudillo, prometiendo finalmente que seguirían laborando por la grandeza de España.

### Palabras del ministro

El ministro, en elocuentes palabras que fueron frecuentemente interrumpidas por los aplausos de su auditorio, expresó su gratitud por la gentileza de venir a visitarle a esta casa, que es—dijo—la casa de todos los labradores de España.

Expuso su inquietud por todos los problemas del campo español, y dijo

resultados obtenidos por la Misión española.

«Combat», en otra información sobre el mismo tema, hace constar que los representantes diplomáticos de Hispanoamérica han estado constantemente asociados a las manifestaciones en honor de los huéspedes españoles.—Efe.

## El mosquito del TRIGO ESTA CAUSANDO DAÑOS EN ZONAS ZARAGOZANAS

Zaragoza, 30.—Se acusa la presencia, en los sembrados de cereales de diversos puntos de esta provincia, y con especial intensidad en Los Monegos y en Parte de Las Cinco Villas, de la plaga del mosquito del trigo, o mosca de Hesse y también del hongo septorius o niebla del trigo.

Hay grave preocupación entre los labradores, quienes ya creían tener asegurada una excepcional cosecha, que ahora se ve amenazada. En los medios agrícolas se estima que la plaga, que parece no puede ser atajada, costará a la producción triguera de la provincia de Zaragoza varios miles de toneladas de trigo.—Cifra.

## LA AGRICULTURA SERA OBJETO DE CUIDADOS ESPECIALES EN MARRUECOS

Será aplicada allí la reglamentación del Instituto Nacional de Colonización

La unión con España inmunizará contra el comunismo a los países árabes

Tetuán, 30.—El alto comisario, teniente general García Valiño, a petición de los periodistas—corresponsales de la Prensa marroquí, árabe y extranjera—, que acudieron a cumplimentarle y a visitarle con motivo de celebrarse el primer aniversario de su mandato al frente de la Alta Comisaría, les recibió en la residencia y sostuvo con ellos una amplia conferencia. En esta audiencia colectiva, que duró una hora aproximadamente, el teniente general García Valiño contestó a las preguntas que le fueron formuladas sobre diversos aspectos de la política específicamente marroquí e hispanoárabe.

Los corresponsales de las plazas de soberanía de Ceuta y Melilla elevaron al teniente general García Valiño

### Manifestaciones del alto comisario

diferentes cuestiones, a las cuales contestó en la forma siguiente:

#### La agricultura en Marruecos

Uno de mis primeros cuidados al llegar a la zona y de mis grandes preocupaciones es el campo. La cuestión agraria estimo que necesita cuidado especial. La economía de Marruecos está basada precisamente en los frutos del campo. Estimo imprescindible que el impulso mayor de nuestra obra debe realizarse en tal sentido. Anticiparé que he estudiado la posibilidad de llevar al campo marroquí la legislación española sobre la colonización. De suerte que la reglamentación del Instituto Nacional de Colonización será aplicada, casi exactamente, a Marruecos, por medio de un dahir, cuyo proyecto ha sido acogido calorosamente por Su Alteza Imperial el Jalifa.

Marruecos ante los países de Oriente Medio

Acerca del papel a desempeñar por Marruecos ante los países del Oriente Medio, dijo:

Creo sinceramente que es fundamental, y en este extremo coincido con las declaraciones tan concretas formuladas por Hassan Pachá, secretario general de la Liga Árabe, quien dijo: «Marruecos español ha de ser el punto de unión entre España y los países árabes.» Este es un juicio perfectamente definidor y que, en mi opinión, explica en pocas palabras cuál es el papel que ha de desempeñar Marruecos en la certeza política del Generalísimo Franco, y bajo la coyuntura feliz de estar regida la zona por el príncipe Muley Hassan, que con tan clara visión política fomenta esta unión.

El corresponsal de la United Press preguntó sobre las consecuencias en orden a la lucha anticomunista que tendría una alianza hispanoárabe para la defensa del Mediterráneo.

A estos países—dijo el alto comisario—la unión con España los ha colonizado. Francia realiza las indagaciones oportunas para hallar a los autores del atentado.

Análogas explicaciones han sido dadas por el ministerio de Negocios Extranjeros francés a la Embajada de España en París.

## Cuante luminoso para conductores de automóviles

Nueva York, 1 (1 t.).—Ha sido patentado un invento que se considera de utilidad para los conductores de automóviles. Se trata de un cuante luminoso que facilitará la visión de las señales hechas con la mano cuando el conductor vaya a virar, detenerse etc.—Efe.

### CERA ESPECIAL PARA PISOS

Nueva York, 1 (1 t.).—Ha sido inventada una cera especial para pisos que, además de permitir pulimentar cualquier clase de pavimento sirve de agente insecticida.—Efe.

## La Medalla de la Diputación Foral de Vitoria, al Caudillo

Vitoria, 30.—Ha celebrado sesión plenaria la Diputación Foral alavesa y tomó el acuerdo de crear la Medalla de Alava, para premiar honoríficamente la colaboración y ayuda de personas ajenas a la misma.

También acordó conceder la primera y única medalla que se crea, al Generalísimo Franco, por la eficaz intervención que ha tenido para ultimar el concierto económico entre el Estado y la provincia. Las concesiones sucesivas habrán de sujetarse a una reglamentación que una comisión especial estudiará y cuyas bases someterá a la aprobación del pleno corporativo.

También se aprobó el pre-puesto de gastos e ingresos para los tres trimestres que quedan del año en curso, que asciende a más de 36 millones y medio de pesetas. En este presupuesto comienzan a aplicarse las nuevas bases del concierto económico establecido con el Estado.—Cifra.

## Pruebas de la primera locomotora eléctrica construida en Inglaterra para España

Newton-Le-Willows (Inglaterra), 30.—Con éxito se realizan las pruebas de la primera locomotora eléctrica, de una serie de sesenta, que son construidas en Inglaterra con destino a los ferrocarriles españoles.

Cada una tiene 3.600 HP. de fuerza. La exhibición se ha realizado en la Vulcan Foundry, que se ha unido a la English Electric Company para cumplir el pedido español. La primera de estas locomotoras deberá entrar en servicio en este año.—Efe.

### RELACIONES HISPANOAMERICANAS

Con este motivo, no pierde ocasión la Prensa inglesa de hablar de las relaciones hispanoamericanas.

Y en este punto, su silencio es absoluto, fuera de algún comentario que otro: el embajador Mac Veagh ha impuesto a la misión militar y a la agencia de seguridad mutua el más absoluto silencio para que no transpire nada a la Prensa; esas informaciones podrían dañar las complejas y deliberadas conversaciones desorientando a la opinión de los dos países.

“Los españoles—dicen—no se prestan a negociaciones fáciles.”





EL CONSUL ESPAÑOL EN TOULOUSE SALE ILESO DE UN ATENTADO

Un desconocido arrojó anoche una bomba contra su automóvil

Toulouse, 1 (4 t.).—La Policía anuncia que un desconocido arrojó anoche una bomba de mano contra el automóvil del consul de España en Toulouse.

PROCEDIMIENTO ESPECIAL en materia criminal para conocimiento de ciertos delitos

Publicación del decreto de ley

Se autoriza al Gobierno para limitar la aplicación de esta ley

Madrid, 1.—En el «Boletín de las Cortes» se publica el proyecto de ley del ministerio de Justicia sobre establecimiento de un procedimiento especial en materia criminal para conocimiento de ciertos delitos.

Madrid, 1.—En el «Boletín de las Cortes» se publica el proyecto de ley del ministerio de Justicia sobre establecimiento de un procedimiento especial en materia criminal para conocimiento de ciertos delitos.

A partir de la entrada en vigor del citado proyecto de ley, se juzgará en el proceso oral, público y contradictorio, que en ella se establecen: los delitos atribuidos al conocimiento de la jurisdicción ordinaria sancionados con la pena de arresto mayor a la superior en un grado cuando hubiere de imponerse por la concurrencia de circunstancias genéricas de agravación.

Yugoslavia, gran beneficiaria de la ayuda de EE. UU. no se sumará a los países occidentales en caso de agresión

Tito habló en tales términos en una reunión de oficiales

Londres, 1 (4 t.).—El comunista Tito, que goza de amplia ayuda directa de los Estados Unidos, ha hecho constar que no se sumará a las fuerzas defensivas occidentales y que, además, se mantendrá al lado de las naciones pacíficas en caso de agresión.

Graves desórdenes rojos en Tokio

Millares de manifestantes comunistas han tenido choques con la Policía

Agresiones a soldados norteamericanos

Tokio, 1 (1 t.).—Millares de comunistas celebraron manifestaciones con motivo del 1.º de Mayo, provocando grandes desórdenes. La Policía tuvo que intervenir con la máxima energía y recogió a un soldado norteamericano que había sido maltratado frente al Palacio Imperial.

Numerosos norteamericanos han estado a punto de ser atacados, entre ellos varios periodistas. Los manifestantes gritaban: «Marchaos, extranjeros yanquis!».

MANIFESTACIONES EN ROMA. Roma, 1 (4 t.).—Los rojos italianos celebraron manifestaciones, en las que se vieron muy pocas banderas italianas y muchas soviéticas.

CONTINUAN LAS LLUVIAS

Madrid, 1.—Información general: Durante las últimas veinticuatro horas, un sistema de mal tiempo ha pasado del Atlántico al Mediterráneo, a través de la península, dando lluvias moderadas en todo el país.

Temperaturas extremas: Máxima de 24 grados en Lérida, y mínima de cuatro en Soria y Salamanca.—Cifra.

Santiago Ramón y Cajal fué un pésimo estudiante al comenzar sus estudios

Su padre le castigó enviándole a trabajar con un zapatero remendón

Un año cosiendo a mano la suela, disciplinó al futuro sabio

Ayerbe, 1.—Se ha conmemorado hoy con gran solemnidad el centenario del nacimiento del sabio histólogo don Santiago Ramón y Cajal.

Para conmemorar su paso por esta villa de Ayerbe, que el propio don Santiago llamó su verdadera patria chica, el Ayuntamiento ha celebrado, con la asistencia del gobernador civil, presidente de la Diputación, autoridades académicas de Huesca y las provinciales de Medicina, varios actos.

Primeramente hubo una misa a la que asistió el pueblo en masa y seguidamente se verificó el descubrimiento de una lápida que da el nombre de don Santiago Ramón y Cajal a la plaza baja de Ayerbe.

Rafael Gasset, se descubrió otra lápida conmemorativa. El alcalde de Ayerbe agradeció la asistencia a los actos de las autoridades, e hizo un bosquejo de la niñez pasada por Cajal en Ayerbe.

La vida y la obra de Ramón y Cajal, al servicio de España y de la ciencia

En uno de nuestros últimos números—exactamente en el día 26 de Abril—nos ocupábamos de la labor científica y patriótica de Ramón y Cajal.

Nace en un pueblo de Navarra, pero la localidad está enclavada en el pueblo de Sos, una de las cinco villas aragonesas. Era hijo de médico, aragonés de pura cepa, y la madre nacida en la montaña.

En 1873, a los veinticuatro años, obtiene la licenciatura en Medicina, y en Octubre de 1875, es nombrado ayudante de la Academia de la Facultad de Medicina de Zaragoza.

ESPAÑOLES ANTE EL PAPA Ciudad del Vaticano, 1 (4 t.).—En audiencia especial Su Santidad el Papa Pío XII ha recibido a los profesores y alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales de España.—Efe.

LA BOLSA, HOY

Mejoría en la sesión de Madrid

Sin variación en la de Barcelona

Madrid, 1.—La sesión de Bolsa de hoy, afectada por las anulaciones de fin de mes, ha sido mejor, en conjunto, que las anteriores.

Madrid, 1.—La sesión de Bolsa de hoy, afectada por las anulaciones de fin de mes, ha sido mejor, en conjunto, que las anteriores. Se han producido varios cortes de cupón de dividendo con recuperaciones parciales en casi todos los casos.

EN BARCELONA Barcelona, 1.—La tónica de la Bolsa barcelonesa, en la sesión de hoy, ha sido muy parecida a la de ayer.

Ha muerto en Madrid el marqués de Valterra Madrid, 30.—Ha fallecido el vicelmirante don Pascual Díez de Rivera y Casares Marqués de Valterra.

En Bilbao Bilbao, 1.—En la última sesión de la semana, por ser festivo mañana, en Bancos hubo sostenimiento.

El M. de Educación sale de Granada para Alcalá la Real y Córdoba

Granada, 1.—El ministro de Educación Nacional, señor Ruiz Jiménez, poco antes de las ocho y media de la mañana abandonó el edificio del Gobierno Civil, en el que se ha alojado durante su permanencia en Granada, y se dirigió a la iglesia de Santo Domingo, en cuya puerta fue recibido por el Padre provincial y varios religiosos de la Comunidad de Dominicos.

Al arrancar el coche que ocupaba el ministro, el público allí congregado despidió con repetidos aplausos al señor Ruiz Jiménez. Con éste marcharon también los directores generales de Enseñanza Universitaria, Primaria y Laboral, y quedó en Granada el de Bellas Artes.—Cifra.

El Gobierno de EE. Unidos recobra temporalmente el control de la industria del acero

Washington, 1 (4 t.).—El Gobierno ha recuperado el control temporal de la industria del acero, tras de prometer que remediará la paralización de tan importante producción. El Tribunal de apelación ha decidido, por cinco votos contra cuatro, dar tiempo al Gobierno, hasta las cuatro y treinta horas de la tarde del viernes próximo para que formule recurso de alzada ante el Tribunal Supremo, manteniéndose hasta entonces la orden de suspensión de la decisión del juez Pine, contraria al embargo.

Buena pesca de atunes Castellón de la Plana, 1.—Ha causado general admiración y satisfacción entre la gente marinera la entrada en este puerto del barco de altura de roventa toneadas, «Francisco Verab», perteneciente a la flota pesquera de Castellón, el cual, en cuatro días, ha pescado 1.500 atunes con un peso de 18.000 kilos y un valor de cien mil pesetas.—Cifra.

Cambios de moneda Nava! Ordinaria ha retrocedido cuatro enteros y medio.—Cifra.

Segundo día de huelga de 90.000 obreros petrolíferos Denver, (Colorado) 1 (4 t.).—Los suministros de gas y petróleo disminuyen porque la huelga de los obreros de esta industria, en número de 90.000 han entrado en su segundo día y sin esperanzas de un posible arreglo. Los parlamentarios han reunido sus esfuerzos para armonizar las peticiones de los Sindicatos y los ofrecimientos de la Compañía pero el representante del Sindicato ha dicho que no se siente optimista.—Efe.